

TABLA DE DISTANCIAS

CORNEJO	4'2 km (6')	89 km (1 h 17')	70 km (1 h)	99 km (1 h 30')
	OJO GUAREÑA	78 km (1 h 19')	74'3 km (1 h 8')	103 km (1 h 36')
	BASCONCILLOS DEL TOZO		43'4 km (34')	111 km (1 h 14')
			PEÑAHORADA	66 km (1 h)
				CEREZO DE RÍO TIRÓN



Cascada de La Salceda

QUÉ VISITAR



Ermita de San Bernabé

CORNEJO

La carretera que va de Quintanilla del Rebollar a Cornejo se encuentra inserta en un desfiladero horadado por el río Tremo. Hay un apartadero donde puedes aparcar para cruzar el cauce seco del río y visitar el sistema de cuevas excavado por éste. Desde allí, alza la vista para ver al Porrino y la Porrina vigilando desde lo alto de la carretera. No te pierdas la cascada La Salceda, en Quisicedo, con 30 m de espectacular caída; te encantará el paraje boscoso donde se encuentra.



Cuevas junto al cauce del Tremo



El Porrino y La Porrina

OJO GUAREÑA

Acércate a conocer el conjunto de cuevas más extenso de la Península, cuyo desarrollo supera los 110 km. Puedes hacer una visita de 45 min a la ermita rupestre y admirar sus pinturas murales. Si eres más aventurero, adéntrate en Cueva Palomera, donde podrás explorar las entrañas de la Tierra con ayuda de un casco con luz. ¡Hay 8°C, así que lleva buen abrigo, guantes y botas que no resbalen!



Parque Natural de Ojo Guareña

BASCONCILLOS DEL TOZO

Acércate a la Cueva del Agua/de los Moros, donde moraba la terrible serpiente. Descubre lo que es un Geoparque en Las Loras y admira las iglesias románicas de Basconcillos y Hoyos. No olvides tus prismáticos para observar aves en el Parque Natural Hoces del Alto Ebro y Rudrón. Te recomendamos caminar por la senda paralela al río entre Hoyos del Tozo y Moradillo del Castillo.



Barrio Panizares



Iglesia de Basconcillos

CEREZO DE RIO TIRÓN

¿Sabías que en la Edad Media ya tenían neveras? Visita la de Cerezo, en la que almacenaban nieve y hielo para usarlo posteriormente. Explora las cuevas del pueblo y busca los dos puentes romanos que se conservan. No dejes de fotografiar las ruinas de la iglesia Sta. M^a de Villalba, donde San Vitores fue párroco.



Cerezo de Río Tirón



Sta. María de Villalba



Castillo de Sotopalacios

PEÑAHORADA

Pasea hasta llegar al menhir de Dos Hermanas, que lleva aquí miles de años. Si tienes hambre, ¿por qué no comer en Sotopalacios y probar su famosa morcilla? Acércate luego a ver su imponente Castillo (s.XIV-XV), habilitado como vivienda privada.



Leyendas de cuevas y rocas

Cueva Palomera @Soleta PRO



Diputación de Burgos

Servicio de Formación, Empleo y Desarrollo Local



El druida Lam OJO GUAREÑA

Cuentan los vecinos de Sotoscueva que en una de las cuevas del complejo de Ojo Guareña vivió, en tiempos de los celtas, el druida Lam. Era un hombre barbado y solitario que, acompañado de una osa y dos bicho-monstruos, pasaba su retiro vigilando la fuente de la sabiduría de la que manaba un agua que sanaba las enfermedades.



La Patada del Cid BASCONCILLOS DEL TOZO

Dice la leyenda que en la Cueva del Agua habitaba una gran serpiente que mataba aldeanos y ganado por igual. Los vecinos pidieron ayuda al Cid cuando pasó por la zona y éste accedió a encargarse de ella. Después de una enconada lucha, fueron las patas de Babieca las que aplastaron la cabeza del reptil. ¿Podrás encontrar en la roca la huella de este legendario caballo?



Las muchachas convertidas en piedra PEÑAHORADA

Cuando dos hermanas desobedecieron a su madre, que les había pedido que fueran a por agua a la fuente, ésta las maldijo. “¡Ojalá os volváis piedra!” fue lo último que oyeron las chicas antes de convertirse en roca. Acércate a este menhir de milenios de antigüedad y reflexiona sobre la moraleja de esta leyenda.

QUINTANILLA DEL REBOLLAR
Espacio Natural Ojo Guareña
Carretera BU km 526
☎ 947 138 614



El rey celta y la pastora CUEVA DE SAN BERNABÉ

La leyenda cuenta que un rey celta o quizás godo se adentró en esta cueva persiguiendo a una hermosa pastora, pero ninguno de los dos volvió a ver la luz del sol. ¿Será el esqueleto encontrado allí (que data del s.VI a.C., con cinturón y fíbula célticas) el de este desdichado rey?



El Porrino y la Porrina CORNEJO

“Quedaréis a perpetuidad mirando sin ver y siendo siempre vistos; todo ello por haber guiado mal vuestra inteligencia. Vuestra cabeza vacía será vaciada del todo” es la maldición que un hombre bueno echó a un matrimonio de malvados cotillas que había lanzado un infundio contra él. La pareja, siempre asomada a una peña vigilando a sus vecinos, quedó convertida en piedra y sus cabezas huecas forman las cuevas de El Porrino y La Porrina.



Las doncellas de Sietefenestras CEREZO DE RÍO TIRÓN

En las cuevas conocidas como las Sietefenestras, cerca del lugar donde San Vitores pasó 11 años como eremita, vivían unas doncellas dedicadas a la oración. Cuando el ejército musulmán sitió Cerezo de Río Tirón, algunos soldados montaron escalas en la peña para alcanzar las cuevas y raptar a las muchachas. San Vitores, conociendo sus malvadas intenciones, acudió al rescate de las doncellas, a las que salvó derribando las escalas y acabando con los que por ellas trepaban.

VILLADIEGO
Arco de la Cárcel
☎ 947 361 700

BELORADO
Plaza Mayor, 1
☎ 947 580 815